
 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Hirschhorn 
Herrn Dr. Joachim Kleinmann Stadtverordnetenvorsteher 
Hauptstraße 17 
 
69434 Hirschhorn / Neckar  

Hirschhorn, 16.08.2022 
 
 
die Fraktion Profil Hirschhorn stellt folgende Anträge mit der Bitte um Beratung und Abstimmung in 
der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses:  
 
Antrag Photovoltaik  
 
Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen zu beschließen:  
 
Der Magistrat wird beauftragt  

1) die Kosten für alternative Möglichkeiten, die Dächer der Gebäude in städtischer Hand 
mit PV Anlagen zu versehen, zu ermitteln. Die Kosten- und Leistungsermittlung soll als 
Basis für den Haushalt 2023 dienen können.  
 

2) zu erkunden, inwieweit die anderen öffentlichen Träger PV Anlagen auf ihren Dächern 
planen. 
 

Begründung: 
Hirschhorn sollte seine Möglichkeiten ausnutzen, Energie aus Photovoltaik zu erzeugen. Unter den aktu-
ellen ökonomischen Randbedingungen auch damit zu rechnen, dass insgesamt Gewinn zu erzielen ist. 
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Antrag Beleuchtung 
 
Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen zu beschließen:  
 
Der Magistrat wird beauftragt 

1) die nächtliche Beleuchtung sowohl der Straßen als auch der öffentlichen Gebäude zu 
überprüfen und Maßnahmen zur Reduzierung des Energieverbrauch hierfür einzuleiten. 

2)  darauf hinzuwirken, dass auch die Beleuchtung von Gebäuden, die nicht in städtischer 
Verantwortung beleuchtet werden, reduziert wird. 

3) zu überprüfen, wo in den städtischen Gebäuden sich heimliche Stromfresser befinden 
könnten und diese zu optimieren. 

 
 
Begründung: 
Angesichts des angespannten Energiemarktes sollte jede Möglichkeit des Energiesparens ausgenutzt wer-
den. Es sei daran erinnert, dass im Amtsgericht in der Toilette eine elektrische Dauerbefeuerung im letz-
ten Winter einen enormen Stromverbrauch verursacht hat. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
 
Bernhard Reichert 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 


